

Mémoire sur la consultation (BABE) sur l'industrie Stolt Lng.gaz usine de liquéfaction à Bécancour.

Richard Chartier JFR

Coordonnateur du comité vigilance de Sainte Christine (RVHQ)

Mme Grandbois et M Louis Deringer bonjour à vous et à tous les acteurs représentant les départements des ministères concernés dans ce dossier ainsi que ceux et celles de la compagnie Slolt Lng.gaz Cie Norvégienne.

Suite à mon questionnement lors de la première séance d'audition, j'ai de grandes inquiétudes face aux réponses reçues de l'industrie, et aussi des représentants des ministères.

En premier lieu Mme la présidente et M Deringer à ma première question lors de la première soirée d'audition : Pensez vous qu'un seul compromis y peut y avoir face à un potentiel de risque de contamination de l'eau potable des citoyens ES de Bécancour et même du Saint Laurent?

La représentante de SNC Lavalin ne répond pas à ma question, elle la contourne comme un politicien, mais admet quand même, que risque il y a Mme la Présidente, mais à un pourcentage très minime, pour l'industrie, il n'a là pas de danger, c'est banale, comme pour le dernier BABE, alors que un autre représentant de SNC Lavalin pour démontrer l'étude faite sur la presque non existence du bruit des foreuses et du trafic d'achalandage des centaines de camions nécessaires aux opérations de forage de puits de gaz de schiste, il disait dans sa présentation, que des silencieux spéciaux (muffler) en langage commun existaient pour atténuer le bruit des camions et que les gens n'avaient qu'a installer des fenêtres insonorisées sur leur maison et rester à l'intérieur, et sachent que les travaux de forages fonctionnent 24 sur 24 et 7 jours par semaine et que la durée estimés entre 2 et 5 années. Je crois que nous avons le droit de nous questionnez sur l'intention de leurs interventions.

Tant qu'au monsieur le spécialiste du gaz de chez Stolt Lng gaz, lui ne pouvait répondre aux questionnements sur la provenance du gaz et de ses fournisseurs et aussi disait ne pas connaître les molécules ou composantes de celles-ci contenues dans le gaz à liquéfié. Encore là Mme la Présidente vous avez présentez se Monsieur comme le grand spécialiste du gaz Chez Stolt Lng gaz. Soit se Monsieur cache, ou veut cacher des choses, ou il nous prend pour des valises .Et je suis certain que si la liste des fournisseurs et de leur provenance leur serait demandée! La compagnie invoquerait surement le droit à la protection des renseignements confidentiels de l'industrie, prétextent que cela pourrait nuire au secret industriel comme pour le fameux contenu des produits chimiques utilisés dans le forage des puits de gaz de schiste pour la fracturation.

Aussi la question du milieu humide 1.9 acre.

Mme la présidente, autant du coté de l'industrie que du coté municipal et au ministère de l'environnement, les réponses aux questions de M Jacques Thétreault et moi-même n'ont pas trouvées réponses non plus, La compagnie dit vouloir compenser pour ce lieu, l'environnement n'a pas

donner son accord, l'inspecteur municipal nous dit que il y a pas de source à ce milieu humide, il n'a pas sa raison d'être, voit aucun problème de sa pars. À Drummondville les citoyens Es encore, ont prouvés contre hydro Québec que les lieux humides sont importants de plus en plus il nous faut les protéger, aussi aucune date de projet d'aménagement de recharge de plan d'action et ce de chaque coté, les promoteurs et la ville le ministère rien de concret rien d'accrocheur, pas source Mme la présidente comme si je vous disais Mme la Présidente la couche de mon bébé est humide. J'ai regardé et je n'ai pas trouvé aucune source alors le bébé, y pas de danger nous pouvons lui enlever sa couche, le plan de compensation un bouchon ou une épingle à linge dépendamment du sexe. Un peu d'humour quoi! Non soyons sérieux. Pas de plan quelque pars au printemps 2015 pour quoi au juste.

J'aurai 67 en avril prochain et depuis bientôt 5 ans que je m'implique dans le comité de vigilance de gaz de schiste et des hydrocarbures pour la vigilance de nos décisions sur le choix que nous ferons demain pour protéger notre planète. L'eau c'est la vie. L'erreur est humaine, mais l'erreur de contamination de l'eau Mme Grandbois est la mort assurée de nos générations futures. Pourquoi devons nous questionnez en sachent les réponses nous les connaissons.

L'eau! Réveillons nous! Le 750 ml d'eau ce vend plus chers que le litre de pétrole la plus grande richesse naturelle au monde c'est l'eau et c'est chez nous qui il ya en a le plus. Longueuil nous le démontre et c'est rien 50 milles litres de diesel. L'eau mes amis. Qu'est e que ça nous prend comme message? D'être sans eau avant de comprendre La Cie Norvégienne n'a rien a ciré du Québec et des risques, Stotl Lng gaz fermera ses portes comme MMA à Mégantic et essayez de les poursuivent pour voir. Le ministère au BABE en Mars dernier parlait de milliards à Mégantic et le petit 4.5 millions perçus par les avocats sur cet un gros

3 millions de frais d'avocats et encore avec le train de cette semaine en Virginie ou la Cie de train avait des nouveaux wagons sécuritaires qui devaient résister à toutes les tests d'explosion. BOOM!

Je termine avec le carrousel.

J'ai mentionné au début que j'avais l'impression d'être dans un carrousel, que malgré nos efforts de sensibilisation au changement de cap de nos façons de faire à la protection de l'environnement nous semblons tourner en rond. Mme la Présidente et M le Commissaire le RVHQ et moi non plus sommes pas des nonnistes, au contraire nous sommes pour le progrès le changement c'est le progrès le gaz nature le gaz de schiste c'est dépassées .L'Allemagne, la Suède, le Danemark depuis les années 80 ont changés leurs façons de faire. L'avenir est à l'Or Brun Mme la Présidente et l'économie appartiendra aux corporatives pas aux investissements étrangers, vous pouvez notez le lien sur Google RDI 109 L, Or Brun. Un cultivateur possédant 1250 vaches fournis l'électricité à une ville entière au Vermont, vous verrez dans cette émission que cet agriculteur a investi 1.3 million et a rentabilisé son investissement sur trois ans et 0 perte de recyclage, même l'urine sert d'engrais fertilisent et le cake dans leur langage sert de litière pour ses vaches et avec les sandres mélangée à l'urée il fertilise sa terre. Il reçoit en redevance pour l'électricité fournis à la ville voisine par une énorme génératrice qui fonction au bio gaz la somme de 1600. Dollars par jour. Ensuite nous avons la plus grande source d'énergie au monde, le soleil.

Alors travaillions ensembles. Ma conclusion.

1. Protégeons notre eau, construisons usines de filtration qui fonctionne au solaires ou bio gaz, des pipelines d'eau potable, mais pour exporter vers l'Alberta, qui va n'avoir besoin bientôt même déjà avec ces conneries de sables bitumineux et ce avec un compteur d'eau à 3 dollars le litre. Québec voilà ta richesse!

2. Redevances aux compagnies sur les bouteilles d'eau fabriquées plus élevées, au lieu de 70.dollars du million de litres il faut passez à 300.00 même 400.00 dollars Pour juste trois jours à Longueuil la facture de l'industrie s'élève à 750,000.00 mille dollars pour avoir fournie de l'eau à la ville, alors allons y qu'attendons nous pour allez chercher nos taxes ?

3. Les corporatives, formons des corporatives, partons dans les mille municipalités du Québec une corporative par municipalité pour créer des emplois durables dans chacune d'elle, Dans nos fermes, des vitrines de biométhanisation, nous éliminerions par la même occasion le boues usées des fosses septique, les senteurs désagréables dans nos campagnes, la gestions rémunératrice des fumiers, la protection de l'eau dans les bassins versants, les déchets, plus de gaz naturel que jamais (le ciel est la limite.

Alors aux Norvégiens ! Dites non! Dites leurs prenez dont les risques dans votre pays, ou déposer nous 1 milliard de dollars en garantie à la MRC de Bécancour. Bécancour vous en avez du gaz naturel depuis que l'agriculture existe, encore à la semaine verte voila deux semaines il parlait de changer la moulée des vaches pour qu'il y est moins d'émanation de CO2 gaz dans l'atmosphère, allons réveillons nous! Il faut le capter le gaz il est gratuit.

Ingénieur du Québec pensez plus loin, des emplois à Bécancour c'est chez vous que cela doit se passer, le garde mangé c'est l'agriculture nos intérêts nos villes nos citoyens Es. Disons non à cette vieille industrie qui joue aux apprentis sorciers avec nos terres notre milieu de vie. Je suis certain que nous pouvons avec les cultivateurs de la MRC de Bécncour, les déchets boues usées créer des emplois stables et sécuritaires dans nos villages et protéger nos agriculteurs et leurs relèves, et ainsi laisser une des plus belle héritage à nos générations futures, des emplois durables.

Merci à cette commission de nous entendre et j'espère que les Libéraux seront les premiers à faire marcher des génératrices à l'Or Brun et regarder ce documentaire, l'estimation des boues de Montréal représente à elle seule 1 Milliard par année. Et des milliards de kilowathages avec la biométhanisation et le soleil au lieu de chercher à conserver des vieilles méthodes.

Merci.

Richard Chartier JFR

Coordonnateur du comité vigilance de Sainte Christine